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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Daño a la hacienda estatal por 223 mdp en el último tramo del gobierno silvanista 
https://postdata.news/dano-a-la-hacienda-estatal-por-223-mdp-en-el-ultimo-tramo-del-
gobierno-silvanista/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/detecta-congreso-observaciones-por-223-
millones-175-mil-925-pesos-en-2021-9973224.html 
https://www.quadratin.com.mx/politica/por-deficiencias-no-pueden-aprobar-o-desaprobar-
cuenta-publica-2021/ 
La Auditoría Superior de Michoacán (ASM), detectó un posible daño a la Hacienda estatal 
por 223 millones de pesos durante los últimos 9 meses de la administración de Silvano 
Aureoles Conejo, sin embargo, los procedimientos se encuentran detenidos, debido a que 
los titulares de las dependencias responsables están en proceso de notificación. De 
acuerdo al dictamen elaborado por la Comisión de Presupuesto del Congreso de 
Michoacán, respecto al informe de resultados de la Cuenta Pública estatal correspondiente 
al 2021, las presuntas irregularidades corresponden al presupuesto ejercido por las 
Secretarías de Seguridad Pública, Salud, Turismo y el Instituto Registral del estado, entre 
el 1 de enero y 30 de septiembre del 2021. La presuntas anomalías corresponderían al 
último tramo de la administración Silvanista, luego de que el 1 de octubre, asumió el cargo 
Alfredo Ramírez Bedolla. 
 
“Auditarán” a la Auditoría Superior de Michoacán 
https://www.contramuro.com/auditaran-a-la-auditoria-superior-de-michoacan/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/sera-asm-auditada-por-despachos-juridicos-
externos/ 
Por considerar que los procesos de fiscalización fueron deficientes en la revisión de la 
Cuenta Pública Estatal 2021, la Comisión de Presupuesto del Congreso dictaminó 
mandatar se audite a la Auditoría Superior de Michoacán en materia financiera, de 
cumplimiento y de desempeño. La Comisión sesionó este martes para dictaminar la Cuenta 
Pública 2021, correspondiente a los últimos nueve meses del gobierno de Silvano Aureoles 
Conejo, y los tres primeros del mandato de Alfredo Ramírez Bedolla. El dictamen aprobado 
por unanimidad deberá aún pasar por el filtro del Pleno del Congreso en la sesión 
programada para el jueves próximo. 
 
Mínima la fiscalización de la Auditoría a la Cuenta Estatal 2021 
https://www.contramuro.com/minima-la-fiscalizacion-de-la-auditoria-a-la-cuenta-estatal-
2021/ 
integrante de la Comisión de Presupuesto del Congreso refiere que la fiscalización de la 
Auditoría a la Cuenta Estatal 2021 fue mínima La fiscalización realizada por la Auditoría 
Superior de Michoacán a la Cuenta Pública Estatal 2021, fue mínima, con muestras incluso 
menores a las comúnmente tomadas por los órganos fiscalizadores, refiere el 
diputado Baltazar Gaona García, integrante de la Comisión de Presupuesto del Congreso. 
Este martes quedó dictaminado el informe turnado por la Auditoría sobre la fiscalización a 
lo que fue una cuenta pública compartida entre el gobierno de Silvano Aureoles Conejo y el 
de Alfredo Ramírez Bedolla en 2021, el primero por nueve meses y el segundo por tres. 
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Legisladores han quedado mal en leyes administrativas de Autogobiernos Indígenas: 
Colectivo Emancipación 
https://moreliactiva.com/legisladores-han-quedado-mal-en-leyes-administrativas-de-
autogobiernos-indigenas-colectivo-emancipacion/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/sin-optima-fiscalizacion-25-autogobiernos-por-falta-
de-legislacion/ 
Aún falta legislación para definir el entramado administrativo, de rendición de cuentas y de 
pago de impuestos para las comunidades indigenas con autogobierno en Michoacán, por 
lo que los diputados han quedado mal en legislar en el tema. Ello lo señaló el coordinador 
del Colectivo Emancipaciones, Orlando Aragón, quien enfatizó que debido a que ya hay 25 
comunidades con autogobierno indígena, los legisladores michoacanos debería urgirles 
este tema. ‘Este es uno de los temas pendientes, por un lado pareciera que hay un cambio 
de política por el Gobierno del Estado, pero la situación es que en el campo legislativo 
estamos igual, todo este marco de rendición de cuentas, de administración pública está 
pendiente y la verdad, es que los legisladores nos han quedado a deber’. 
 
Necesario empezar a cumplir lo que se acuerde en el Congreso 
https://www.contramuro.com/necesario-empezar-a-cumplir-lo-que-se-acuerde-en-el-
congreso/ 
Es necesario empezar a cumplir lo que se acuerde en el Congreso, consideró Marco Polo 
Aguirre Chávez, coordinador de la Representación Parlamentaria quien considera que se 
debe trabajar para que la Cámara retome una cara de tranquilidad. Tras los reacomodos 
vividos en la Cámara con la desaparición de las bancadas del PRD, PVEM y PES, 
actualmente Marco Polo Aguirre coordina la representación política más fuerte en número 
dentro del Congreso, al estar integrada por 15 diputados. Al respecto apunta que el tema 
de la Representación es coyuntural, “entiendo que una de las cosas que pudiera ser un reto 
es la formación política que cada quien trae o la ideología”, refirió al tiempo que reconoció 
que, si bien hay temas en los que no puedan caminar juntos por las posturas políticas de 
que cada quien, si existe la posibilidad de construir ruta para dar viabilidad al Poder 
Legislativo. 
 
Jaloneos políticos en el Congreso de Michoacán se traducen en improductividad: 
Núñez Aguilar 
https://mimorelia.com/noticias/politica/jaloneos-pol%C3%ADticos-en-el-congreso-de-
michoac%C3%A1n-se-traducen-en-improductividad-n%C3%BA%C3%B1ez-aguilar 
Al reconocer una gran cantidad de iniciativas atoradas en comisiones, el diputado local 
Ernesto Núñez Aguilar llamó a sus compañeros en el Congreso de Michoacán a enfocarse 
en el trabajo legislativo y no en el "jaloneo político". En entrevista con Mario Hernández para 
Radio Fórmula Michoacán, que se transmite en el 101.5 de FM de lunes a viernes, el 
legislador del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), reconoció que la lucha política 
entre grupos parlamentarios se traduce en improductividad en el Congreso. "Pareciera que 
todavía estamos en el jaloneo de cuando inicia una legislatura, desafortunadamente a más 
de un año y medio seguimos en esa ruta, lo cual hay que decirlo claro, se traduce en 
improductividad legislativa". 
 
No le veo objeto el estar en la Representación Parlamentaria” 
https://www.contramuro.com/no-le-veo-objeto-el-estar-en-la-representacion-parlamentaria/ 
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Diputada perredista apunta “No le veo objeto el estar en la Representación Parlamentaria” en 
Congreso “No le veo objeto el estar en la Representación Parlamentaria”, apuntó la 
diputada Julieta Gallardo Mora, para quien lo más deseable sería que se retomara la 
fracción parlamentaria del PRD dentro del Congreso. Luego del intento infructuoso del PRD, 
PES y dos diputados independientes de generar una mega representación que fungiera 
como contrapeso de la 4T al interior del Congreso, la posibilidad de que se reconfiguren las 
bancadas amarillas y morada en la Cámara es latente. 
 
Concesionarios podrán pagar derechos vehiculares hasta el 30 de junio  
https://www.quadratin.com.mx/politica/concesionarios-podran-pagar-derechos-
vehiculares-hasta-el-30-de-junio/ 
Los concesionarios del servicio de transporte público podrán hacer el pago de derechos 
hasta el 30 de junio sin tener que cubrir recargos, a propuesta de los diputados de las 
comisiones unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública y la de Hacienda y 
Deuda Pública. Los prestadores del servicio de transporte público, como los automovilistas 
particulares, están obligados a cubrir los servicios por renovación o refrendo anual de 
concesiones dentro de los primeros cuatro meses del calendario de que se trate. Sin 
embargo, están en curso dos acuerdos administrativos, uno de ellos para la 
complementación de los trámites pagados para la obtención de una concesión de transporte 
público, durante el periodo comprendido del 1 de enero al 30 de septiembre del año 2021. 
 
Boletines: 
 
Promueve 75 Legislatura derechos humanos de niñas, niños y adolescentes 
La 75 Legislatura de Michoacán, en alianza con el Sistema para el Desarrollo Integral de la 
Familia, DIF estatal, y la Comisión de Derechos Humanos, CEDH, llevaron a cabo una 
Jornada de Difusión de los Derechos de Niñas y Niños y adolescentes a través de 
actividades literarias y artísticas. “Conoce tus Derechos”, es el nombre del programa que 
se llevó a cabo en el marco de los tradicionales festejos que se realizan en el mes de abril, 
a propósito de la celebración del Día del Niño y de la Niña. 
 
Congreso del Estado y CEDH presentan cuento sobre derechos de la niñez 
“Hablar de los derechos de las y los niños es reconocer los cimientos para que crezcan en 
plenitud, pues es esta etapa en donde se desarrolla su potencial y su salud tanto física 
como emocional, las cuales dependen de nosotros los adultos”, señaló la diputada Adriana 
Hernández Íñiguez, durante la presentación del cuento ”El pez y el achoque”. El Congreso 
del Estado, a través de la Comisión de Protección a la Niñez y Adolescencia, y la Comisión 
Estatal de Derechos Humanos (CEDH), presentaron el mencionado cuento en el marco del 
Día de la Niña y el Niño, el cual tiene como finalidad educar a niños y niñas sobre sus 
derechos. 
 
Supervisa Lupita Díaz Chagolla, dos obras correspondientes a la glosa del 1er 
Informe de Gobierno 
La diputada María Guadalupe Díaz Chagolla, presidenta de la Comisión de Desarrollo 
Urbano, Obra Pública y Vivienda de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, supervisó 
dos obras en Morelia y en Charo que corresponde al dictamen de la glosa del Primer 
Informe de Gobierno, del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Este recorrido inició en la 
obra del entronque “Salida Mil Cumbres”, lo anterior en compañía del diputado Ernesto 
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Núñez Aguilar integrante de la Representación Parlamentaria y el Secretario de 
Comunicaciones y Obras Públicas, Rogelio Zarazúa Sánchez. Al inspeccionarla Lupita Díaz 
Chagolla, concluyó que está funcionando en un cien por cierto para los vehículos. 
 
Congreso trabaja para proteger a las y los periodistas en el ejercicio de su labor: 
Gloria Tapia 
El Poder Legislativo trabaja para proteger a las y los periodistas en el ejercicio de su labor, 
en un contexto de enorme dificultad para quienes desempeñan esta profesión, apuntó la 
diputada Gloria Tapia Reyes, integrante de la Comisión de Puntos Constitucionales de la 
LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La también vicecoordinadora del Grupo 
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, informó que las comisiones unidas 
de Puntos Constitucionales y Derechos Humanos sesionaron este martes para dictaminar 
iniciativas promovidas por las y los diputados en materia de protección a quienes ejercen el 
periodismo en Michoacán. 
 
No existe razón de ser de la Unidad de Evaluación y Control: Julieta Gallardo 
La razón de ser de la Unidad de Evaluación y Control de la Comisión Inspectora de la 
Auditoría Superior de Michoacán dejó de existir cuando se quitó la autonomía financiera al 
órgano fiscalizador, subrayó la diputada perredista Julieta Gallardo Mora, integrante de la 
Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública de la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro apuntó que en la sesión de 
la Comisión de Presupuesto celebrada este martes, estableció de manera firme su postura 
en relación a que la referida Unidad carece ya de atribución para fiscalizar a la Auditoría 
Superior de Michoacán. 
 
Problemáticas comunes deben ser atendidas con determinación: Víctor Zurita 
Las problemáticas que le son comunes a la gente de la capital del estado como la 
marginación, las deficiencias en la prestación de servicios, la inseguridad, la violencia 
contra mujeres, la falta de oportunidades, deben ser atendidas con determinación y con la 
participación de la población, recalcó el diputado Víctor Zurita Ortiz, integrante del Grupo 
Parlamentario de Morena en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Al visitar a las 
familias de Misión del Valle en Morelia, con quienes Víctor Zurita ha emprendido un trabajo 
conjunto promoviendo proyectos para que mejoren sus condiciones de vida, el legislador 
destacó la importancia de soluciones efectivas a las problemáticas de la población. 
 
En la atención a la migración de retorno, importante profundizar políticas públicas: 
Víctor Manríquez 
En la atención al fenómeno de la migración de retorno, es importante profundizar en 
políticas públicas que permitan la reinserción de nuestros connacionales, apuntó el diputado 
Víctor Manríquez González, presidente de la Comisión de Migración de la LXXV Legislatura 
del Congreso del Estado. El legislador señaló que la Organización de las Naciones Unidas 
refiere que la diversidad de movimientos migratorios que se dan al regreso a México es un 
elemento esencial para entender las necesidades que cada tipo de stock migratorio tiene. 
 
Unidad y suma de esfuerzos, condición necesaria para hacer frente a los retos como 
sociedad: Mónica Valdez 
La unidad y la suma de esfuerzos es condición necesaria para hacer frente a las 
necesidades y retos que como sociedad enfrentamos, apuntó la diputada perredista Mónica 
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Valdez Pulido, integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por 
el Distrito de Zacapu inauguró junto con habitantes de la Comunidad de Buena Vista, la 
parada de transporte público que era una necesidad apremiante para la seguridad de las y 
los ciudadanos. 
 
Comisión de Salud sostiene reunión de trabajo para conocer sobre la transición del 
IMSS-Bienestar 
La Comisión de Salud y Asistencia Social de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, 
sostuvo este martes una reunión con el titular de la Secretaría de Salud del Estado, Elías 
Ibarra Torres, y el delegado del IMSS en Michoacán, Javier de Jesús Cabral Soto, para 
conocer entre otros tópicos sobre la transición del IMSS-Bienestar. Así lo informó Rocío 
Beamonte Romero, presidenta de la Comisión de Salud y Asistencia Social quien, apuntó 
que existía interés de las integrantes de ésta, el conocer a detalle sobre el proceso de 
transición, así como de la subrogación del programa de servicios en hospitales regionales 
IMSS-Bienestar, así como de los servicios de intendencia y limpieza en dichos lugares. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 

Impugnan Morena-PRI-PES a agrupaciones políticas que afiliaron difuntos  
https://www.quadratin.com.mx/politica/impugnan-morena-pri-pes-a-agrupaciones-politicas-
que-afiliaron-difuntos/ 
Morena, PRI y PES impugnaron el registro de Democracia en Libertad Michoacán y Acción 
Revolucionaria para la Transformación Social (ARTS) como agrupaciones políticas 
estatales, por haber presentado nombres y cédulas de personas fallecidas, entre sus listas 
de afiliados. En entrevista con Quadratín, el consejero presidente del Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez, precisó que este lunes se fijó una cédula pública 
en los estrados, para dar cuenta de los tres recursos de impugnación.  
 
Lanzan convocatoria a niños y niñas para ser dirigente infantil del PRI por un día 
https://postdata.news/lanzan-convocatoria-a-ninos-y-ninas-para-ser-dirigente-infantil-del-
pri-por-un-dia/ 

En el marco del Día del Niño, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Michoacán, 
lanzó la convocatoria para que los pequeños del hogar, puedan convertirse por un día, en 
el dirigente infantil del tricolor. La convocatoria estará vigente del 25 al 30 de abril en redes 
sociales y podrán participar niñas y niños de 6 a 12 años de cualquier parte del estado.  
 
Contraloría ratifica inhabilitación a Silvano Aureoles por 11 meses 
https://metapolitica.news/2023/04/25/contraloria-ratifica-inhabilitacion-a-silvano-aureoles-
por-11-meses/ 
https://moreliactiva.com/se-ratifica-inhabilitacion-a-silvano-aureoles/ 
La Secretaría de la Contraloría negó a Silvano Aureoles Conejo un recurso de revocación, 
ratificando su inhabilitación, por lo que no podrá asumir ningún cargo público por un lapso 
de 11 meses. El 23 de febrero de este 2023, la dependencia estatal resolvió un 
procedimiento administrativo de responsabilidades en contra del exgobernador por 
presentar de manera extemporánea la declaración de modificación 2021 y la de conclusión 
del cargo, por lo que se le sancionó.  
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Desaparición del INAI, intentona de Morena para mantener la opacidad: PRI 
https://postdata.news/desaparicion-del-inai-intentona-de-morena-para-mantener-la-
opacidad-pri/ 
Ante la propuesta del gobierno federal sobre la desaparición del Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), el 
dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Michoacán, Guillermo 
Valencia Reyes, consideró que es una “intentona” de Morena para seguir en la opacidad y 
manipulando la información a su antojo. El líder del tricolor, consideró que la intención del 
presidente de la república, Andrés Manuel López Obrador, es dejar protegido el “desorden” 
que han generado y que salta a la vista de todos, sin embargo confió en el trabajo de los 
legisladores federales para cuidar de las instituciones que tanto le han costado al país.  
 
Con nuevos rostros y visión progresista fortalecemos el PRD: Octavio Ocampo 
https://indiciomich.com/con-nuevos-rostros-y-vision-progresista-fortalecemos-el-prd-
octavio-ocampo/ 
Con la convicción y certeza de que hay nuevas formas de hacer política, y de que el PRD 
puede ser el instrumento que propicie los cambios que el país necesita, estamos 
fortaleciéndonos con nuevos perfiles, resaltó Octavio Ocampo Córdova, líder estatal del 
PRD. Ocampo expresó que el nuevo PRD en Michoacán se está construyendo con perfiles 
que quizás antes no habían tenido oportunidad de participar en la política, pero también 
fomentando el relevo generacional, con cuadros de visión progresista, socialdemocráta.  
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Atiende Gobierno de Michoacán incendio forestal en cerro de la Beata 
https://grupomarmor.com.mx/2023/04/25/atiende-gobierno-de-michoacan-incendio-
forestal-en-cerro-de-la-beata/ 
La Comisión Forestal del Estado (Cofom) continúa con acciones para combatir el incendio 
forestal registrado en el cerro de la Beata, localizado en el municipio de Zamora. Se 
mantienen las actividades por parte de un contingente mayor de combatientes que incluye 
a personal técnico de la dependencia estatal, brigadistas convenidas, Protección Civil, y 
voluntarios para apoyar en las tareas de control.  
 
Pueblo Mágico de Paracho, hace justicia a la región purépecha: Torres Piña 
https://grupomarmor.com.mx/2023/04/25/pueblo-magico-de-paracho-hace-justicia-a-la-
region-purepecha-torres-pina/ 
A la región de la Meseta Purépecha nos llena de orgullo y satisfacción la designación de 
Paracho como el noveno Pueblo Mágico de Michoacán, indicó el secretario de Gobierno, 
Carlos Torres Piña. Lo anterior luego de la entrega de la placa que oficializa este 
nombramiento y en el que se una a las poblaciones de Pátzcuaro, Tlalpujahua, Cuitzeo, 
Santa Clara del Cobre, Angangueo, Tacámbaro, Jiquilpan y Tzintzuntzan, para posicionar 
a Michoacán, como una de las entidades federativas con este catálogo, de parte de la 
Secretaría de Turismo Federal.  
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Capaces, pero insuficientes, policías auxiliares para vigilar negocios  
https://www.quadratin.com.mx/principal/capaces-pero-insuficientes-policias-auxiliares-
para-vigilar-negocios/ 
https://primeraplana.mx/archivos/925516 
La Policía Auxiliar no tiene la suficiencia de personal para afrontar la vigilancia de negocios 
giros C y B de alto impacto, señaló Alondra Villaseñor Fernández, presidenta de la Cámara 
Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco Servytur) en Morelia. Señaló que la 
corporación tiene la capacidad de atender a este segmento de empresa; sin embargo, 
carece de los integrantes necesarios para dar cobertura a la totalidad de las unidades 
económicas comprendidas.  
 
Se Han Incrementado Apoyos Al Campo Michoacano Durante Gobierno De Bedolla 
https://www.changoonga.com/2023/04/25/se-han-incrementado-apoyos-al-campo-
michoacano-durante-gobierno-de-bedolla/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/04/25/durante-gobierno-de-bedolla-incrementa-mas-
de-9-veces-apoyos-al-campo/ 
En lo que va del gobierno que encabeza Alfredo Ramírez Bedolla, se han entregado hasta 
cuatro veces más apoyos al campo para pequeños productores agrícolas de Michoacán en 
comparación a la administración pasada. Simplemente durante los primeros tres meses de 
este 2023, el Gobierno de Michoacán entregó 9 mil toneladas de fertilizantes, mientras que 
durante los últimos 12 meses del gobierno perredista, se entregaron únicamente mil 158 
toneladas. 
 
Tras 28 homicidios en Morelia este abril, ‘Alfonso debe coordinarse’: Segob 
https://primeraplana.mx/archivos/925513 
En abril ya se contabilizan 28 homicidios dolosos en Morelia, mientras tanto, continúan los 
desacuerdos para la firma del convenio en materia de seguridad entre autoridades 
municipales y estatales. “Si no quiere firmar (Alfonso Martínez), por lo menos que se 
coordine”, expuso el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña. Vemos las acciones de 
degradación de la seguridad, la situación del panteón Gayosso, lo del hospital de Charo, 
las cifras son preocupantes.  
 
Entregan 7 vehículos para auxiliar a quien transita carreteras de Michoacán 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/entregan-7-vehiculos-para-auxiliar-a-
quien-transita-carreteras-de-michoacan/ 
Fueron siete camionetas equipadas para atender emergencias y brindar apoyo a 
michoacanos y turistas que transiten por las carreteras al interior del estado, las que 
recibieron esta mañana Los Ángeles Verdes, organismo que ahora podrá brindar un mejor 
servicio para aquellos que durante su viaje tengan algún contratiempo o incidente. El evento 
fue encabezado por el gobernador Alfredo Ramirez Bedolla, quien destacó que el objetivo 
de la entrega es el de rescatar al programa de los Ángeles Verdes, que estaba moribundo, 
y regresar su escencia en el territorio mexicano.  
 
Reviven Bedolla y Torruco servicio de Ángeles Verdes en Michoacán 
https://grupomarmor.com.mx/2023/04/25/reviven-bedolla-y-torruco-servicio-de-angeles-
verdes-en-michoacan/ 
https://primeraplana.mx/archivos/925573 
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Con la entrega de unidades de auxilio, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el secretario 
de Turismo del Gobierno de México, Miguel Torruco Marqués, reactivaron el servicio de 
Ángeles Verdes en Michoacán para brindar atención a viajeros en zonas turísticas e 
industriales. Ramírez Bedolla comentó que de las 14 unidades contempladas, siete son 
adquiridas con recursos del Fondo para el Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), y el resto 
las entregará el Gobierno Federal, a través de la Secretaría de Turismo.  
 
Bedolla solicita que vuelos de Mexicana de Aviación lleguen a LC y Uruapan 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/bedolla-solicita-que-vuelos-de-
mexicana-de-aviacion-lleguen-a-lc-y-uruapan/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, buscará que la aerolínea Mexicana de Aviación 
amplíe su cobertura a Michoacán con vuelos directos a Lázaro Cárdenas y Uruapan. 
Durante la sesión del Consejo Consultivo Turístico, el mandatario estatal solicitó al 
secretario de Turismo federal, Miguel Torruco Marqués, su apoyo para que los servicios 
que ofrezca esta aerolínea incluyan traslados a las terminales de transporte aéreo ubicadas 
en los municipios mencionados.  
 
Benefician a más de 700 familias de Morelia con programa de vivienda 
https://metapolitica.news/2023/04/25/benefician-a-mas-de-700-familias-de-morelia-con-
programa-de-vivienda/ 
Con el propósito de mejorar las condiciones de vida de la población con un alto índice de 
vulnerabilidad, el Gobierno de Michoacán y la federación, a través del programa Por una 
Mejor Vivienda, hicieron entrega de 727 apoyos económicos a igual número de familias 
para el mejoramiento de sus viviendas. Se trata de un apoyo único de 35 mil pesos por 
hogar, con los que las familias beneficiadas podrán transformar sus viviendas de madera, 
láminas, pisos de tierra o con baños provisionales, por una construcción más duradera y 
con mejores materiales.  
 
Poca demanda demora convocatoria 2023 para pensión por discapacidad  
https://www.quadratin.com.mx/politica/poca-demanda-demora-convocatoria-2023-para-
pension-por-discapacidad/ 
Son contadas las solicitudes de pensión para personas con discapacidad, de cero a 29 
años, las recibidas este año, por lo que la emisión de la convocatoria 2023 no es prioritaria 
para la delegación de la Secretaría del Bienestar (Bienestar), en Michoacán, donde el año 
pasado se destinaron 120 millones de pesos. Así lo expuso este martes el delegado de 
Bienestar Michoacán, Roberto Pantoja Arzola. Entrevistado este martes, en el marco de la 
entrega de tarjetas a beneficiarios de un programa de vivienda, mencionó que desde que 
se activó el programa prácticamente se empadronó al total de personas en condiciones de 
acceder a esta pensión constitucional.  
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Tras incidente en el IMSS, instala Ayuntamiento de Morelia cámaras en Ciudad Salud 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/tras-incidente-en-el-imss-instala-
ayuntamiento-de-morelia-camaras-en-ciudad-salud/ 
El ayuntamiento de Morelia, instaló en Ciudad Salud, cámaras de vigilancia con la finalidad 
de inhibir los actos delictivos, esto tras los sucesos ocurridos el fin de semana donde una 
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persona resulto herida en las instalaciones del hospital regional de Instituto Mexicano del 
Seguro Social, instalado en Charo. El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez 
Alcázar y de Charo, Chava Cortes, junto con el comisionado de Seguridad de Morelia, así 
como el director de Charo, se reunieron el Ciudad Salud, esto con la finalidad de reforzar 
las acciones de coordinación en materia de seguridad e instalar cámaras de seguridad en 
esta zona. “ 
 
Ayuntamiento se disculpa con la familia de Julín 
https://grupomarmor.com.mx/2023/04/25/ayuntamiento-se-disculpa-con-la-familia-de-julin/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ayuntamiento-de-morelia-ofrece-
disculpa-publica-por-caso-julin-nuestra-policia-fallo-reconoce-alcalde/ 
En sesión ordinaria de Cabildo, esta tarde el presidente municipal de Morelia, Alfonso 
Martínez Alcázar ofreció una disculpa pública a la familia de Julio César Chagolla Salcedo, 
“Julín” quien perdió la vida cuando dos policías locales le dispararon el 12 de agosto de 
2020. Nos pronunciamos por la memoria de Julio César Chagolla Salcedo por hechos 
lamentables realizados por la administración anterior”, señaló el edil moreliano.  
 
Rehabilitación del sistema semafórico de Morelia costará 25 mdp  
https://www.quadratin.com.mx/principal/rehabilitacion-del-sistema-semaforico-de-morelia-
costara-25-mdp/ 
Entre 18 y 25 millones de pesos se estima que tendrá como costo la rehabilitación del 
sistema semafórico de Morelia, señaló Pedro Núñez González, secretario de Movilidad y 
Orden Urbano. Expuso que actualmente se trabaja en la recuperación de los equipos 
instalados en la ciudad y que están bajo la jurisdicción del municipio, con la colocación de 
las espiras de los semáforos. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Michoacán no reportó ninguna defunción y 50 nuevos contagios por COVID-19 
https://postdata.news/michoacan-no-reporto-ninguna-defuncion-y-50-nuevos-contagios-
por-covid-19/ 
La Secretaría de Salud en Michoacán este martes no reportó ninguna defunción a causa 
del COVID-19, por lo que desde el inicio de la pandemia, se han confirmado un total de 8 
mil 788 muertes en la entidad. Asimismo, el reporte técnico de salud, registró un total de 
220 mil 694 contagios confirmados en el estado por la enfermedad. Este martes, se 
confirmaron 50 casos nuevos; la mayoría en el municipio de Morelia con 32, Uruapan y 
Zamora con 4, Tarímbaro, Tacámbaro y Múgica con 2. 
 
Reapertura de Urgencias de antiguo ISSSTE, sin recurso para ejecución  
https://www.quadratin.com.mx/principal/reapertura-de-urgencias-de-antiguo-issste-sin-
recurso-para-ejecucion/ 
Desde hace meses los agremiados a la Asociación de Jubilados y Pensionados del Instituto 
de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) han alzado la 
voz para que el área de Urgencias del hospital Vasco de Quiroga se reactive. Sin embargo, 
esta petición no podrá concretarse al menos en el corto plazo, ya que la autoridad ha 
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referido que no hay presupuesto para destinarlo a este proyecto, por lo que no habría fecha 
para que esta demanda sea atendida.  
 
Define SSM recursos 2023 para reforzar acciones de salud 
https://grupomarmor.com.mx/2023/04/25/define-ssm-recursos-2023-para-reforzar-
acciones-de-salud/ 
Con el propósito de establecer las líneas operativas y administrativas para el ejercicio fiscal 
2023, así como el Programa Operativo Anual (POA) de la Secretaría de Salud de Michoacán 
(SSM), se llevó a cabo la primera reunión extraordinaria de la Junta de Gobierno del 
Organismo Público Descentralizado (OPD) de los Servicios de Salud de Michoacán. Lo 
anterior, con el propósito de definir y etiquetar el gasto de la dependencia para los diversos 
programas y acciones de salud, así como el desglose de los rubros en los que será 
destinado el recurso 2023 para el beneficio de las y los michoacanos.  
 
Pacientes con COVID-19 prolongado, principal reto para sector salud de Michoacán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/pacientes-con-covid-prolongado-
principal-reto-para-sector-salud-de-michoacan/ 
A 3 años del inicio de la pandemia COVID-19, el principal reto para el sector salud del 
estado se mantiene en la atención a los pacientes con COVID prolongado. Síntomas que 
permanecen hasta por 2 años siguen provocando estragos en miles de pacientes 
recuperados de los efectos inmediatos del virus. Ciudadanos con cefaleas, dolor de huesos, 
malestar general, insomnio, ansiedad, problemas respiratorios y otros 50 síntomas siguen 
llegando prácticamente todos los días a los centros de salud. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Si hacen oídos sordos, habrá movilizaciones: CNTE a Bedolla 
https://www.contramuro.com/si-hacen-oidos-sordos-habra-movilizaciones-cnte-a-bedolla/ 
Con la advertencia al gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, así como a los 
funcionarios que tienen que ver con el tema educativo y de gobernabilidad, de iniciar 
movilizaciones, la secretaria general de la Sección XVIII de la CNTE, Eva Hinojosa Tera, 
arrancó con su encargo. “Si el Gobierno del Estado hace oídos sordos en atender, nos 
estaríamos movilizando para salir a exigir esta atención. Quedaron varios temas pendientes 
y esperamos soluciones a la problemática magisterial”. 
 
Por segundo año, aplicarán Ceneval para ingreso a normales de Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/por-segundo-aplicaran-el-ceneval-para-el-
ingreso-a-normales-de-michoacan/ 
El gobierno de Michoacán no cederá a chantajes ni presiones para el ingreso a las 
normales, luego de que este lunes se emitiera la convocatoria para el ingreso a esas 
escuelas de educación superior. Al igual que en 2022, el Gobierno solo abrirá espacio a mil 
80 aspirantes que deberán pasar el examen del Ceneval, dio a conocer Mariana Sosa, 
titular de la Iemsysem. La aplicación del examen por dicha institución cerrará el paso a 
cualquier reclamo, puesto que la calificación queda fuera del ámbito gubernamental y no 
hay posibilidad de vender exámenes o ingresos. 
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INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

 
Balean a 2 hombres en Ciudad Industrial, Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/04/25/balean-a-2-hombres-en-ciudad-industrial-
morelia/ 
https://moreliactiva.com/ejecutan-a-dos-hombres-en-calles-de-ciudad-industrial-en-
morelia/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/violencia/ataque-a-balazos-en-ciudad-
industrial-deja-un-muerto-y-un-herido-en-morelia/ 
Sujetos armados balearon a dos hombres en la colonia Ciudad Industrial, ubicada al oriente 
de Morelia. Una de las víctimas falleció y la restante quedó malherida, indicaron autoridades 
policiales. El hecho de violencia se registró durante la tarde de este martes sobre la calle 
Oriente 4, afuera de la fábrica de hielos “Laurita”.  
 
Vania subió a un taxi con su hijo, en Zamora, pero minutos después fue hallada 
ejecutada a balazos 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/violencia/vania-subio-a-un-taxi-con-su-
hijo-en-zamora-pero-minutos-despues-fue-hallada-ejecutada-a-balazos/ 
https://www.contramuro.com/jovencita-es-ejecutada-de-un-balazo-en-zamora/ 
https://primeraplana.mx/archivos/925604 
Una joven mujer, en compañía de su pequeño hijo, abordó un taxi frente a su domicilio; sin 
embargo, a la unidad también subió un desconocido armado que obligó al ruletero a 
trasladarse a una brecha, donde ultimó a la mujer. Tras lo ocurrido, el trabajador del volante 
regresó al pequeño a salvo con su familia. Sobre el caso se supo que la joven identificada 
como Vania Michel A.M., de 22 años de edad, solicitó un taxi a su hogar en el 
fraccionamiento Puerta Grande.  
 
Confirma SSP: 6 abatidos y 6 detenidos tras ataque en Maravatío  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/confirma-ssp-6-abatidos-y-6-detenidos-tras-ataque-
en-maravatio/ 
El secretario de Seguridad Pública en Michoacán, José Alfredo Ortega, confirmó que 
fuerzas federales y estatales abatieron a seis presuntos integrantes de la delincuencia 
organizada. Asimismo, informó que un militar perdió la vida durante las agresiones que 
sufrieron las fuerzas del orden, la mañana del lunes. En entrevista, el General Ortega reveló 
que un comando compuesto por 12 sujetos atacó una base de operaciones en el lugar 
conocido como Las Palomas, en el municipio de Maravatío.  
 
Madre de Julín pide que tres elementos policíacos sean dados de baja por ser 
cómplices 
https://grupomarmor.com.mx/2023/04/25/madre-de-julin-pide-que-tres-elementos-
policiacos-sean-dados-de-baja-por-ser-complices/ 
La madre del joven Julio César Chagolla Salcedo, Blanca Salcedo solicitó al Ayuntamiento 
de Morelia dar de baja a tres elementos policíacos que estuvieron presentes el día que 
asesinaron a sus hijos. Indicó que si bien, se comprobó que no accionaron sus armas, 
fueron cómplices de encubrimiento de los dos policías que fueron culpables de matar a su 
hijo, por lo que reiteró que es fundamental sean dados de baja para que no vuelvan a incurrir 
en dicho acto.  
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